

Kommissionsbericht vom 7. Dezember 2016

16-149

Gesamterneuerungswahlen Justizbehörden 2017-2020

Ausgangslage

Die Wahl der Mitglieder der Justizbehörden erfolgt auf Amtsdauer. Die neue Amtsperiode beginnt anfangs 2017 und dauert bis Ende 2020. Die Wahlvorbereitungskommission unterbreitet dem Kantonsrat die Wahlvorschläge (Art. 3 Abs. 2 Justizgesetz). Die Wahlvorbereitungskommission hat bereits frühzeitig in Erfahrung gebracht, welche Personen für die neue Amtsperiode nicht mehr zur Verfügung stehen und in der Folge die erforderlichen Ausschreibungen vorgenommen.

Für die Amtsdauer 2017-2020 erfolgt sind bereits folgende Wahlen:

- Dr. iur. Susanne Bollinger als Oberrichterin und Vizepräsidentin des Obergerichts (Nachfolge von Prof. Dr. iur. Arnold Marti)
- Dr. iur. Kilian Meyer als Oberrichter (Nachfolge von Dr. iur. Rolf Bänziger)
- lic. iur. Markus Kübler als Präsident des Kantonsgerichts (Nachfolge von lic. iur. Werner Oechslin *als Präsident*)
- lic. iur. Andreas Textor als Kantonsrichter (Nachfolge von lic. iur. Werner Oechslin *als Kantonsrichter*)
- MLaw Dina Weil als Kantonsrichterin (Nachfolge von lic. iur. Ernst Sulzberger *als Kantonsrichter*)

Folgende Funktionen sind noch zu besetzen:

Obergericht

- Lic. iur. Thomas Lämmli und Dr. iur. Simon Meyer treten nicht mehr zur Wiederwahl als Ersatzrichter des Obergerichts an. Die Wahlvorbereitungskommission hat am 1. September 2016 beschlossen, *vorerst* auf eine Wiederbesetzung zu verzichten.

Kantonsgericht

- Durch den Rücktritt von lic. iur. Ernst Sulzberger ist auch das *Vizepräsidium des Kantonsgerichts* neu zu besetzen. Die Wahlvorbereitungskommission beantragt in Absprache mit dem Kantonsgericht die Wahl von Kantonsrichterin Dr. iur. Eva Bengtsson.
- Durch die Wahl von lic. iur. Andreas Textor zum Kantonsrichter ist die Stelle eines Ersatzrichters frei geworden. Die Wahlvorbereitungskommission wird dem Kantonsrat voraussichtlich in der ersten Hälfte 2017 einen separaten Antrag unterbreiten.

Friedensrichter

- Für die Nachfolge von Evelyne Ankele und Hans Peter Gächter wird auf den separaten Antrag der Wahlvorbereitungskommission verwiesen.

Rechtspflegekommission für die Justizverwaltung

- Dr. iur. Richard Furrer und lic. iur. Helen Hintermeister treten als Ersatzmitglied zurück.
- Lic. iur. Veronika Heller und lic. iur. Andreas Lindenmeyer treten als Mitglieder zurück und kandidieren (neben dem verbleibenden lic. iur. Jürg Uhlmann) als Ersatzmitglieder.
- Neu als Mitglieder vorgeschlagen werden Prof. Dr. iur. Arnold Marti und lic. iur. Werner Oechslin, dieser jedoch erst per 1. Februar 2017, da er bis zum 31. Januar 2017 noch als Präsident des Kantonsgerichts amtet.
- Das Präsidium bleibt unverändert bei Dr. iur. David Werner.

Bei den übrigen Justizbehörden ergeben sich keine Änderungen, d.h. die Wahlvorbereitungskommission beantragt die Wiederwahl der jeweiligen Amtsinhaberinnen und Amtsinhaber.

Dies führt zu folgendem

Antrag an den Kantonsrat

Als Vizepräsidentin des Kantonsgerichts ist zu wählen:

- Dr. iur. Eva Bengtsson (bisherige Funktion: Kantonsrichterin)

In die Rechtspflegekommission für die Justizverwaltung sind zu wählen:

- Dr. iur. David Werner *als Präsident* (bisher)
- Prof. Dr. iur. Arnold Marti *als Mitglied* (bisher: Vizepräsident des Obergerichts)
- lic. iur. Werner Oechslin *als Mitglied* (bisher: Präsident des Kantonsgerichts). Die Wahl von Werner Oechslin erfolgt per 1. Februar 2017.
- lic. iur. Veronika Heller *als Ersatzmitglied* (bisher: Mitglied)
- lic. iur. Andreas Lindenmeyer *als Ersatzmitglied* (bisher: Mitglied)
- lic. iur. Jürg Uhlmann *als Ersatzmitglied* (bisher)

Bei der Kindes- und Erwachsenenschutzbehörde ergeben sich keine Änderungen. Die Präsidentin, die Mitglieder sowie die Ersatzmitglieder sind im Amt zu bestätigen.

Bei der Staatsanwaltschaft ergeben sich keine Änderungen. Der Erste Staatsanwalt sowie die übrigen Staatsanwältinnen und Staatsanwälte sind im Amt zu bestätigen.

Wahlvorbereitungskommission

Peter Neukomm, Präsident *

Lorenz Laich, Vizepräsident *

Samuel Erb *

Dr. Peter Scheck *

Rainer Schmidig *

Ernst Landolt, Regierungsrat

Dr. iur. Annette Dolge, Präsidentin des Obergerichts

Werner Oechslin, Präsident des Kantonsgerichts

Peter Sticher, Erster Staatsanwalt

Birgitta Zbinden, Vertreterin der Anwaltskammer

* = mit Stimmrecht gemäss Art. 3 Abs. 2 Justizgesetz